



Cota, “cierto” de que la cifra de irregularidades en Segalmex es menor

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

Las irregularidades por 12 mil 300 millones de pesos en contratos de maíz y frijol en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) constituyen “un caso emblemático de desvío” de recursos entre 2019 y 2021, dijo la Auditoría Superior de la Federación (ASF), pero señaló que con la nueva dirección de Leonel Cota se “puede ir enderezando el barco”.

En la primera reunión de trabajo con la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados para revisar el informe de la cuenta pública 2021, la auditora especial de cumplimiento financiero de la ASF, Claudia Bazúa Witte, informó que falta documentación que compruebe todas las operaciones comerciales de Segalmex en esos años.

Sólo en 2021, el órgano de fiscalización pidió aclaraciones por 3 mil 750 millones de pesos, fundamentalmente en la adquisición de maíz y frijol. “El licenciado Cota está cierto de que es imposible que este dinero haya desaparecido en su totalidad, dado que vendieron maíz y frijol que estaba en los almacenes de Diconsa. Tratarán de aclararlo en el corto plazo”, indicó.

Durante una amplia sesión, Bazúa Witte también respondió a las preguntas de legisladores sobre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, obras emblemáticas del gobierno federal. Ante las críticas de la oposición,

indicó: “sobre si estamos observando en inversiones físicas que haya un problema en su construcción o presenten algún riesgo latente, no hemos observado esto”. Detalló que, en el caso del AIFA, se revisó una muestra de 23 mil 957 millones de pesos, 94 por ciento de recursos ejercidos, con señalamientos en 37.6 millones, esto es, 0.2 por ciento de la muestra auditada.

En el caso de la refinería, la ASF revisó el ejercicio de 62 mil 835 millones de pesos, 75 por ciento del monto destinado ese año, y las observaciones ascendieron a 384.6 millones, 0.6 por ciento. En el caso del Tren Maya, se revisaron 13 mil 483 millones de pesos, 94 por ciento del total ejercido, y las observaciones fueron de mil 399 millones, es decir, 10.4 por ciento.

Respondió que el Ejército no ha impedido la realización de auditorías, e incluso la ASF firmó un convenio con el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, para colaborar en las revisiones.

Respecto a Segalmex, informó que Cota Montaña armó un equipo de mil personas para colaborar en la investigación con la ASF, lo cual permitió determinar los principales resultados del desvío de 2 mil 436 millones de pesos en 2021, adicionales a casi 10 mil de 2019 y 2020.

Debido a que no existe toda la documentación que soporte contratos y pagos por la dependencia, la información se busca en los centros regionales de la empresa, en sistemas “y otras fuentes para poder aclarar” el uso de los recursos.